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１学期 特別支援学級にまつわるあれこれ 

１学期がスタートして、早２か月がたちました。特別支援学級で今一度、確認しておきたいあれこれについてご提案します。 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度から、本校に新しく特別支援学級（以下、特学）ができました！ 在籍しているAさんは、私のク

ラスが交流学級になっているので、Aさんとのかかわりを大切にしたいなと思います。 

特別支援学級の担任になったトモ先生とも、たくさん連携をとっていかないと・・・！ 
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まずはAさんの実態把握や、生活・学習面での目標設定を明確にしましょう。特学に在籍しているお

子さんは、「個別の教育支援計画・指導計画」の作成が義務づけられています。保護者の方と連携しな

がら、作成しましょう。「子育てファイルふくいっ子」も活用するといいですよ。 

 

 
保護者との密な連携は大切ですね。学校が行った指導・支援が、保護者や本人の思いや願いと合

わず、混乱することがあります。「個別の教育支援計画・指導計画」を学校と家庭をつなぐツールとして

活用しつつ、普段から保護者と情報共有をしましょう。 

レオ先生 

 

私も交流学級の担任として、Aさんのことを知っておきたいので、教えてくださいね。 

私がすべきことや、気をつけておくことって、ありますか？  

レオ先生、一年間よろしくお願いします！ Aさんは毎日はつらつと学校生活を送ってくれています。 

目まぐるしく２か月が過ぎましたが、正直、何をしたらいいかと、戸惑うばかりで・・・。 

トモ先生 

Senns

ei  

 

そうですね。５月に学級懇談会があったので、そこで今一度、おうちの方に「個別の教育支援計画・

指導計画」を提示しました。Aさんについて、目指す姿やつけたい力、学校や家庭で取り組んでいく

支援などを確認しました。 

目まぐるしく２か月すごしましたが、正直、これでよいのか戸惑うばかりで・・・。 

学習の進め方や宿題の内容、学校行事の参加の仕方など、Aさんやおうちの方と相談しながら、学

校からの提案もしていきます。連絡帳や、電話等で、普段のがんばりもどんどん伝えようと思います。 

レオ先生と話す時間があまりとれなかったので、そう言っていただけるとうれしいです！  

実は、よく授業変更があるのですが、Aさんは予定がかわるとパニックになるんです。できるだ

け、事前に予定を教えてください。見通しがもてると安心してがんばれるお子さんなので、交流学級

で学習する内容（例えば、次の体育はドッジビーをするよ とか）を事前に教えていただけると、特学

で少し練習もできて、自信をもって参加できます。 

学級だよりなどのおたよりもぜひください。特学のおたよりもお渡ししますね。 

急な予定変更…。本当だ、よくあって、連絡もその直前にお伝えすることになって…。すみません！ 

Aさんだけじゃなく、みんな混乱しますね。 できるだけ早めに伝えます！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

なるほど…。片づけや提出に支援が必要な場合がうちの学級でもあります。ぜひやって

みます。Aさんだけでなく、みんなに効果のある支援ですね。 

私も、通常学級で特別支援教育を進めていくために、もっと情報が知りたいです！ 

特別支援教育に関する 

「R-cafe」 
（Zoomによる 

オンライン座談会） 

はじめます。 

さらに学び続ける教師、レオ先生におすすめの「R-cafe」がこちら！ 

【令和4年度の開催予定日】 

第１回  ６月２２日（水）１６：１５～１７：１５ 

（１７：００～１７：１５ フリートーク） 

第２回  ８月 ９日（火）１４：００～１5：００（１4：45～１5：００ フリートーク） 

第３回 １０月１９日（水）１６：１５～１７：１５（１７：００～１７：１５ フリートーク） 

第４回 １２月２６日（月）１４：００～１5：００（１4：45～１5：００ フリートーク） 

第５回  ２月２１日（火）１６：１５～１７：１５（１７：００～１７：１５ フリートーク） 

 ＊ 第２回以降のテーマなど、詳細については、特別支援教育課発行の「STEP」に掲載します。 
＊ 気軽にどなたでも参加可能なZoomによるオンライン座談会です。途中入室・退出OKです。 
＊ 特学担任や特コの先生はもちろん、教務の先生、管理職の先生…たくさんの先生方のご参加をお待ちしています。 

もちろんです！ 

R-cafeでたくさん情報交換しましょう！ 

 
特学の経営方針やAさんの実態、担任としての考えなど、職員会議などで共通理解することが大

切です。「特別支援教室が学校の中心」「特別支援教育が教育の原点」と、特別支援教育を大切に

してくださっている管理職の先生方が多いです。ぜひ、共通理解の下、具現化していただきたいです。 

また、特別支援学校の先生方が、地域の特別支援に関するセンター的機能の役割をになってくだ

さっています。特学の学級経営や具体的な指導・支援方法について相談にのってくださいます。豊富

で使える教材の紹介もしてくださいますよ。 

 

私も参加していいですか？ 

他に私自身が戸惑うことと言えば、教室環境もどう整えていいのか不安だったので、先日研修

会で知り合った、○○小特学担任のマル先生からアドバイスをいただいて、試しています。 

 

予定が分かりやすいように、一日のスケジュールを視覚化しました。また、片づけや宿題の提

出ができるように、ロッカーや提出かごに写真を貼ったり、色分けしたりして構造化してみました。

すると、朝に予定を確認したり、宿題を忘れずに提出したりと、自分でできることが増えました！ 

 

マル先生のおすすめ備品のバランスボールも大活躍です！ Aさんは、体を動かすのが好きな

ので、休み時間に友達とよく使ってリフレッシュしています。おかげで、自立活動で行っている体

感を鍛えるためのトレーニングも、バランスボールを使うと意欲的に取り組んでくれています。 

 

第１回R-cafeテーマ 

「特別支援学級スタート！ 学級経営から、学習内容、特学担任 

の悩みなど、特別支援学級に関するあれこれ」 

 

★ おすすめ教材や取り組みの提供、お待ちしています！ 

★ 特学の教室環境を見せていただけるとうれしいです！ 

校内すべての先生方に、Aさんのこと、特学のことをもっと知っていただきたいです。 

あと、特学についてアドバイスいただけて、いろいろ相談できるところ、ないかなあ…。 

マル先生 

Senns

ei  

 

特学の教室から参加しようかな。 


